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Antrag 

Ganzjährige Befahrbarkeit der Fahrrad- und Wirtschaftswege 

Die Verwaltung wird aufgefordert auf den Radwegeverbindungen in die 

angrenzenden Orte (Bretzenheim, Hechtsheim, Gau-Bischofsheim, Zornheim, 

Nieder-Olm) eine ganzjährige Befahrbarkeit herzustellen, durch Reinigung und 

Instandhaltung des Wegekörpers. 

Begründung 

Durch die Entwicklung der e-bikes und dem Bewusstsein für eine klimafreundliche 

Mobilität stellen wir fest, das auch immer mehr Pendler auf das Rad umsteigen. In 

der Öffentlichkeit und von Seiten der Politik ist u.a. gewünscht, dass ganz 

Rheinhessen über ein Radwegenetz verbunden werden soll, um die Radtouristik zu 

steigern. Das macht vor den Toren vor Mainz Halt.  

Man kommt weder sauber nach Mainz rein, noch sauber im Umland an. Der Ärger 

und die Proteste gegen die z.T. extrem verschmutzten und teilweise durch große 

Wasser- und Schlammpfützen nicht befahrbaren Rad- und Wirtschaftswege nehmen 

zu. In Mainz selbst wird der Radverkehr gefördert mit vielfältigen Maßnahmen. Auf 

dem Weg in die äußeren Ortsbereiche und das nachbarschaftliche Umland ist dies 

nicht wahrnehmbar.  

Effekte hierzu sind, dass Radfahrer verstärkt auf den öffentlichen Straßen fahren, wie 

z.B. der Töngesstraße und der Rheinhessenstraße, was zur Gefährdung besonders 

im Berufsverkehr führt.  

Im Herbst, wegen der Verschmutzung durch die Erntezeit (u.a. Zuckerrüben) und im 

Winter wegen der Wetterbedingungen, wird die Notwendigkeit der Reinigung und 

Instandhaltung der Wegekörper eindringlich deutlich. 

Weitere Information mündlich. 

Für Bündnis 90 / Die Grünen  

Georg Rothenberg    


